

Quel livre pour quel âge ?

Dès les premiers mois :

Les livres en tissu, en plastique ou en éponge qui offrent des variations de toucher. Vous pouvez trouver des livres de chansons et de comptines qui raviront votre enfant lorsque vous les lirez avec lui.



Dès 8 - 10 mois :

L'enfant commence à comprendre le sens de mots simples. Vous pouvez donc commencer à lui raconter de courtes histoires, principalement sur ce qu'il peut voir ou vivre au quotidien. Le toucher a encore une place importante. Vous pouvez ainsi vous tourner vers des albums animés qu'il puisse manipuler lui-même.



« Pour grandir, un bébé a besoin de lait, de caresses et d'histoires » *Michel Defourny*

« Lire c'est comprendre, c'est construire du sens »
La petite histoire des bébés et des livres

« Le temps des bébés, c'est la lenteur. Avec un tout petit, lire, cela peut-être lire la même page pendant des semaines » *Jeanne Ashbé*



Calendrier des séances



Tous les 1er vendredis du mois
de 9h à 9h45

Ville de
Koumac
CARREFOUR DU GRAND NORD

Atelier bébés Lecture



Pourquoi leur lire des livres?

Tous les 1ers vendredis
du mois de 9h à 9h45

Atelier GRATUIT de 0 à 3 ans


Ville de Koumac
Médiathèque
LOUIS BASTIEN

Adresse : Rue Lucien Médéric
BP 1 - 98850 - Koumac
Tel : 47 12 22
Email : mediatheque@mairie-koumac.nc

Quel livre pour quel âge ?

Moment de plaisir partagé

Les bébés aiment qu'on leur raconte des histoires. Suivant son âge l'enfant vivra de nombreuses émotions durant la lecture passant de la joie à la crainte ou la colère. La lecture est un moment privilégié avec l'enfant, cela doit être un moment de plaisir pour l'adulte aussi.

Aide à la construction de soi

Raconter des histoires au bébé l'aide à développer son imaginaire, sa curiosité et à lui faire connaître le monde qui l'entoure. Lire des histoires, c'est aussi l'aider à acquérir une première forme d'organisation de la pensée qui l'aidera à se construire.

Aide pour les apprentissages futurs

Faire découvrir le plaisir des histoires dans une ambiance détendue, c'est aborder dans de meilleures conditions l'acquisition de la langue écrite. Attention, il ne s'agit pourtant pas d'un apprentissage précoce, il n'est donc pas utile de questionner l'enfant sur ce qu'il aurait compris.

Questions fréquentes des adultes

À quel âge peut-on commencer à leur lire des histoires ?

Dès les premiers mois, le bébé est très sensible à la musicalité des mots et à la parole.

Pourquoi parfois n'écoutent-ils pas l'histoire ?

Ils sont dans une période où ils ont besoin de bouger, de découvrir ce qui les entoure. Mais même en faisant autre chose ils gardent une oreille sur l'histoire.

Pourquoi veulent-ils toujours la même histoire ?

Répéter une histoire connue apporte une forme de sécurité. L'enfant pourra se rendre compte qu'elle n'a pas bougé. C'est rassurant pour lui d'avoir une stabilité face aux nombreuses découvertes qu'il fait chaque jour.

Comment lire un livre à un bébé ?

L'art de raconter est à la portée de tous pour autant qu'on le fasse par envie et plaisir. L'important est de faire comme on le sent, ne pas se mettre de pression car l'enfant ne s'inquiétera pas de nos erreurs mais plus de notre malaise. Les « petites choses » auxquelles les petits sont les plus sensibles sont les intonations, les changements de rythmes ou de voix et les bruitages. Il ne faut donc pas hésiter à « jouer » l'histoire. Pour lire à un ou 2 enfants, on peut aussi les prendre contre soi ou sur les genoux afin de créer un moment convivial.



A partir de 18 mois :

Les enfants commencent à pouvoir écouter plus longtemps. Vous pouvez donc vous tourner vers des histoires qui développeront son imaginaire. Les petits contes et albums sont particulièrement adaptés à cet âge.

